

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Moyi Ekia Asther et Mamadou Baba se distinguent chez les juniors

MARATHON. Le premier est sorti en tête de l'épreuve du 3 kilomètres et le second, vainqueur de la course de 1,5 kilomètre. Ces deux épreuves de gala ont servi d'ouverture à la 7e édition du Marathon du Gabon, le week-end écoulé, à la Place des fêtes du front de mer.

Stéphane MASSASSA
Libreville/Gabon

COMME il est de tradition depuis six ans déjà, les plus petits (9-16 ans) ont eu également droit, samedi dernier, à cette fête sportive qu'est le Marathon du Gabon. Ce sont d'ailleurs eux, dans la catégorie junior, qui ont ouvert cette septième édition.

Malgré la pluie qui s'est invitée quelques heures plus tôt, ces jeunes étaient visiblement tous excités et motivés à prendre le

départ, dès 9 h 00, conformément au programme. D'abord ceux âgés de 9 à 12 ans, de la catégorie des juniors. Ces derniers avaient pour épreuve le 1,5 kilomètre. Avec un départ à la Place des fêtes du boulevard, puis un demi-tour, à partir des feux tricolores de la présidence de la République. Une course qui a connu un peu plus de 200 concurrents, et au terme de laquelle Mamadou Baba, de nationalité malienne, s'est imposé chez les garçons, en 4 minutes et 39 secondes. Tandis que chez les filles, c'est la jeune compatriote, Ariane Nguema, qui s'est distinguée avec un chrono de 5 minutes 56 secondes.

L'autre course de cette catégorie a mis aux prises ceux âgés de 13 à 16 ans, sur une distance de 3 kilomètres. Ici, c'est le jeune Asther Moyi Ekia, qui est sorti victorieux, sur un temps de 10 minutes 9 secondes. Et Amouchca Valencia, chez les filles, s'est imposée à 11 minutes 58.

Comme la première épreuve des juniors, celle-ci aura également vu la participation de plusieurs coureurs.

"Je suis très contente d'avoir pu remporter un prix pour cette 7e édition. Mais je dois avouer qu'au-delà de ce trophée, c'est surtout la joie de faire partie de cette course qui m'anime en ce moment, vu que pour moi, le Marathon du Gabon c'est avant tout, un jour de fête, une occasion de courir avec d'autres Gabonais qui aiment courir comme moi", nous a confié la petite Bekono Bissoué Eloïm, 2e au 3 kilomètres. Elle qui était à sa seconde participation, après le 1,5 kilomètre de l'édition précédente, qu'elle avait terminé également à la deuxième place. Cette jeune athlète de 12 ans a aussi dénoncé quelques irrégularités de la part de ses concurrents. Les organisateurs de cette compétition devront peut-être faire preuve de plus de vigilance à l'avenir: "Je pense avoir gagné



Photo: F. M. MOMBO

Les participants du 3 km à l'épreuve.

cette course, car je ne suis pas la seule à avoir vu que certains ont triché. Y compris celle qui a été déclarée vainqueur", a-t-elle dénoncé.

Par ailleurs, on note, d'un point de vue général, que cette 7e édition du Marathon du Gabon a encore tenu ses promesses, en

dépit de certains aspects organisationnels. On espère que ces quelques lacunes seront gommées lors des prochaines éditions. À l'image des accréditations délivrées à la presse qui ne favorisaient nullement l'accès aux acteurs des différentes épreuves.

Hors-piste

ILS sont déjà à Mbolé!

C'EST connu: les athlètes de l'Afrique de l'Est sont redoutables dans les marathons. Cette hantise des athlètes éthiopiens-kenyans était présente hier parmi les marathonniens ayant pris le départ jumelé des 10, 21 et 42 kilomètres sur le front de mer, à la hauteur du palais présidentiel. À peine le top départ donné que certains cherchaient déjà leurs puissants concurrents est-africains dans les rangs de la vague orange déferlant vers le boulevard triomphal. "Ils sont déjà à Mbolé!", référence au Géant Casino (ndlr), ironisaient en écho ceux qui ont vu les Kenyans se détacher progressivement du groupe.

DES hourras russes.

LES marathonniens ayant arpenté le boulevard triomphal hier matin à Libreville ont eu un comité de supporters bien particulier. Ils ont été, entre autres, acclamés par une équipe de diplomates russes devant la représentation diplomatique de la Fédération de Russie. Le petit comité d'accueil encourageait les coureurs, tout en arborant des drapeaux de leur pays. "Russia, Russia!", répondaient gaiement certains dans les rangs des coureurs.

LE plein de bouteilles "Andza".

L'EAU minérale naturelle "Andza", une des marques et partenaires officiels du Marathon du Gabon, a désaltéré les coureurs avec la distribution des bouteilles d'eau de 0,5 litre le long des parcours et aux points de départ et d'arrivée. Une distribution de masse ayant fait le bonheur des "chasseurs" de ces emballages plastiques, qui en ont ramassé à profusion. Une belle moisson qui finira certainement chez les fabricants de lait caillé et autres jus de bissap. Pour une seconde vie de ces bouteilles plastiques.

Rassemblés par I. I.

À 73 ans, Maman Bouanga toujours sur les pistes

W.N.
Libreville/Gabon

LA Première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, était émue samedi au terme de la course "la Gabonaise". En effet, dame Germaine Bouanga, née le 30 octobre 1946 à Lambaréné, doyenne de la course, venait de franchir la ligne d'arrivée, au grand bonheur de Sylvia Bongo Ondimba.

"J'ai eu les larmes aux yeux en voyant la dame de 73 ans courir et qui porte toujours un drapeau. C'est une cause qui me va droit au cœur", a-t-elle fait savoir, toute heureuse. Présente sur le circuit depuis la première édition, en 2013, dame Bouanga raconte sa fabuleuse aventure qui a débuté chez les mission-



Photo: DR

Germaine Bouanga est passionnée d'athlétisme depuis son tout jeune âge. Aujourd'hui, elle a 73 ans.

naires de Saint-François Xavier à Lambaréné: "J'ai fréquenté chez les missionnaires de Saint-François Xavier à Lambaréné. Ma passion, toute jeune, jusqu'à ce jour, reste la course. D'où ma

présence à toutes les éditions de "la Gabonaise". Une course qui me permet de garder la forme et la santé", nous a-t-elle confié, le sourire pétillant de joie. Comme pour dire: mission accomplie!